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第２９江府町農業委員会総会会議録 

 

招集年月日 令和４年７月１２日（火） 

招 集 場 所 江府町役場２階多目的室 

 

開   会 午前９時３０分    会長宣言 

 

出席 農業委員（９人）・農地利用最適化推進委員（５人） 

   １番  松本 良史     ７番  梅田  茂 

     ８番  遠藤  功 

３番  船越 征子     ９番  奥田 隆範 

４番  加藤 直行    １０番  山本 信男 

５番  松原 憲治     

６番  本高 善久 

     見山  收         谷口 一郎 

     宇田川 保         竹内  求 

     神庭 良昌 

      

欠席 農業委員（２人）・農地利用最適化推進委員（０人） 

２番  高津 孝司    １１番  長尾  保 

 

   職員及び関係者 局  長 西岡 浩治 

 

 

１．議長は本日の議事日程を下記のとおり報告した｡ 

 

第１号議案 農用地利用集積計画（案）について 

第２号議案 農用地利用配分計画（案）について 

第３号議案 非農地証明について 

 

 

２．議事についての記録は末尾のとおり｡ 

 

開   議  午前９時３０分 

 

会議録署名委員の決定 

議長、会議に先立ち下記のとおり署名委員を指名する。 

 

        ８番委員 遠藤  功     ９番委員 奥田 隆範 
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事務局： 失礼いたします。定刻より少し早い様ですが、出席を予定されている委員さん皆さん

お揃いですので、第２９回江府町農業委員会総会を開会したいと思います。開会にあた

りまして農業委員会の憲章の唱和でございますが、ご存知のとおりコロナの第７波が来

ておりますので省略をさせて頂ければと思います。続きまして会長あいさつを頂ければ

と思います。 

 

会 長： 皆さん改めておはようございます。本日は第２９回の総会でございます。ご出席を頂

きましてありがとうございます。さて早いもので今月７月で私共の農業委員会体制が発

足してから丸２年になります。随分早いなと言う感じがいたしますが、あのころから皆

さんには格段のご理解と、そしてご支援またご努力も頂きまして、本当にありがとうご

ざいます。今後残された任期は丸１年でございますが、農業委員会の基本構想である農

地利用の最適化、即ち農地の集積集約化そして遊休農地の解消、更には新規参入の促進、

それらについてしっかりと取り組んで行きたいと言う風に思っております。そして江府

町において今まさに江府町の農業が一つの産業として成り立つ土壌づくりを急ぐ必要が

あるという風に考えております。江府町において農業振興こそが農地を守り、集落を守

り、地域を守ると言う、この取り組みを残された１年、更に加速をさせて行きたいとい

う風に考えておりますので、どうぞ皆様方のさらなるご支援とご協力を頂きます様お願

いを申し上げます。本日は審議事項といたしまして３点提案をいたします。また総会後

鳥取県農業会議の倉益事務局長様をお招きをし、最適化事業についての研修会も予定を

しておりますので、どうぞよろしくご対応の程お願いを申し上げましてごあいさつに代

えさせていただきます。よろしくお願いします。 

 

議 長： それでは総会審議に入ります。出席確認でございますが、農業委員の欠席は２名であ

りますけれども、委員会会議規則第５条によりまして、委員定数の過半数に達しており

ますので本総会は成立していることを報告申し上げます。次に議事録署名委員の指名で

ございます。署名委員を議長が指名することに異議ございませんか。 

 

委 員： 異議なし（全員） 

 

議 長： ありがとうございます。それでは議事録署名委員を議席番号８番、遠藤委員さん、同

じく議席番号９番、奥田委員さんにお願いをしたいと思います。尚会議書記は事務局を

指名します。日程に従いまして報告事項でございます。報告事項２点ございますので事

務局長より一括して説明をお願いします。 

 

事務局： 報告事項でございますが２件ございまして、１件目が電気通信事業者が行う中継施設

等の設置に伴う農地転用についてと２件目が合意解約でございます。電気通信事業者が

行う中継施設等の設置に伴う農地転用につきましては２ページから８ページまでになり

ます。２ページ目におきましては、場所は大字〇〇字〇〇〇△△△△番、地目は○で面

積は△△△㎡の内の△．△△㎡と言う事でございます。転用目的が携帯電話無線基地局

の新設と言う事でございます。届出者は〇〇〇〇○○○○○○でございます。続きまし

て大字〇〇字〇○○△△△△番、地目は○で面積は△△㎡の内の△．△△㎡でございま
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して携帯電話無線基地局の新設でございます。こちらも届出者は○○○○○○○○○○

でございます。場所は○○が３ページ、〇〇が６ページに地図を載せております。何れ

にしましても県知事の許認可事業でございまして、農業委員会の方には許可をしたと言

う届出がありましたのでご報告をいたします。電柱の無線基地局ですので面積的には△．

△△㎡と言う事に２件ともなっております。続きまして合意解約につきまして報告をさ

せて頂きます。９ページをご覧ください。農地法第１８条第６項の規定によりまして合

意解約通知があったので報告をいたします。受番が２６番、借人が〇〇〇〇〇△△△番

地△、○○○○○さん、貸人が○○○○○△△△番地、○○○○さんでございます。農

地が大字○○字〇〇△△△番△△で地目は〇で地籍は△△△㎡、根拠法令は経営基盤促

進法でございます。当初の始期が平成△△年△△月△△日で終期が令和△年△△月△△

日、当初△年△ヶ月でしたが、解約の合意と言うとこで、解約の合意の成立を令和△年

△月△△日、土地の引き渡しを令和△年△月△△日と言う事で、実際の契約期間は△年

△ヶ月と言う事でございます。解約の理由等につきましては借受人の都合によると言う

事でございます。場所は１０ページに地図を載せております。２点報告は以上でござい

ます。 

 

議 長： はい、以上２点報告をさせていただきました。皆さんの方で質問ご意見がありました

らお願いします。無い様ですので日程６の議事に入らせていただきます。議案第１号、

農用地利用集積計画（案）につきまして提案説明をお願いします。 

 

事務局： はい、１１ページをご覧ください。議案第１号、農用地利用集積計画（案）について、

でございます。別添のとおり農用地利用集積計画（案）について、意見決定にあたり審

議を求めます。１２ページから説明をさせて頂きますが、１３ページをご覧ください。

基盤強化法第１９条による中間管理権の取得についての事でございます。次のとおり、

農用地利用集積計画案について審議を求めます。権利種別につきましては貸借権の設定

でございます。申請番号３２番、農地が大字〇〇字〇〇△△△番△△でございます。登

記簿地目、現況地目とも〇でございます。農振農用地区域に入っております。面積は△

△△㎡でございます。使用貸借件でございまして、貸付人が江府町〇〇△△△番地、○

○○○さん、借受人が〇○○○○〇○○○○○○○○○○○○○○でございます。利用

目的としまして○○、〇〇でございます。期間が令和△年△月△日から令和△年△△月

△△日までとなっております。新規でございます。場所的には１６ページに地図を載せ

ております。議案第１号の説明は以上でございます。 

 

議 長： はい、所在地が〇〇で新規案件ですが、担当の梅田委員さん何かコメントがあります

でしょうか。 

 

梅 田： はい、先ほど合意解約で挙がっていた所でして、この度○○○○〇〇を間に入れて同

じ様に同じ人が借りると言う事ですので、よろしくお願いします。 

 

議 長： ありがとうございます。中間管理権の設定案件でございます。それでは質疑に入りま

す。質問、意見のある方は挙手をお願いします。ございませんか。質疑を打ち切り採決
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を取ります。議案第１号、農用地利用集積計画（案）につきまして原案賛成の方の挙手

を求めます。 

 

委 員： はい（全員挙手） 

 

議 長： ありがとうございます。全員賛成で本案は原案通り決定をいたしました。議案第２号、

農用地利用配分計画（案）につきまして、事務局より提案説明をお願いします。 

 

事務局： はい、１７ページをご覧ください。議案第２号、農用地利用配分計画（案）について、

別添農用地利用配分計画（案）について、意見決定にあたり審議を求めます。１９ペー

ジをご覧いただきまして、利用配分計画各筆明細と言う事で整理番号１番、権利の設定

を受ける者は、江府町〇〇△△△番地△の○○○○○○○○でございます。権利を設定

する農地でございますが、江府町大字〇〇字〇〇〇△△△番、地目は○で面積は△△△

㎡、同じく大字〇〇字○○○△△△番△、地目は○で面積は△△△㎡、同じく大字〇〇

字○○○△△△番△、地目は○で面積は△△△㎡、同じく大字〇〇字○○○△△△△番、

地目は〇で面積は△△△㎡、同じく大字〇〇字○○○△△△△番△、地目は○で面積は

△△㎡、合計面積が△，△△△㎡、貸借権設定で利用目的は〇〇と〇〇でございます。

期間は令和△年△月△日から令和△年△月△日までの△年△ヶ月となっております。賃

借料は△△△当り〇〇△△キロで支払方法は〇〇でございます。整理番号２番でござい

ます。経理の設定を受ける者は〇〇〇〇〇△△△番地△の○○○○○さんでございます。

利用権を設定する農地でございますが、大字〇〇字〇〇△△△番△△、現況地目は〇で

面積は△△△㎡でございます。設定する権利につきましては使用貸借件でございまして、

利用目的は〇〇でございます。契約期間は令和△年△月△日から令和△年△△月△△日

までの△年△ヶ月でございます。貸借料につきましては〇〇となっております。２１ペ

ージには借受者選定理由と言う事で掲載をさせて頂いております。２２ページ、２３ペ

ージには農用地利用配分計画により賃借権等を受ける者の農業経営の状況等を掲載させ

ていただいておりますのでご確認ください。以上でございます。 

 

議 長： 以上提案説明がりました。それでは整理番号１番の〇〇〇〇、物件が５案件あります

が、松本委員さん権利を設定する経過と言いますか考え方についてコメントを頂ければ

と思いますが、よろしくお願いします。 

 

松 本： ここは元々借りてやっているところで引き続きと言う格好になります。 

 

議 長： もう既に借りておられるところで再契約ですか。 

 

松 本： そうです。新規ではないです。 

 

議 長： 整理番号２番は先ほど梅田委員さんの方からコメントを頂いたところでございますの

で割愛いたします。それでは質疑に入ります。質問、意見のある方は挙手をお願いしま

す。 
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遠 藤： すみません。 

 

議 長： はい、遠藤委員 

 

遠 藤： ○○○○を通して借り入れをしておられますが、〇〇と○○の△△△△の違いと言う

か、理由を教えて頂ければと思います。それから〇〇の場合に△△△△はどこに行くの

かと言う事が分かればお願いしたいと思います。 

 

議 長： はい、遠藤委員さんの質問に対して松本委員さんお答えいただけますか。 

 

松 本： 反当△△△△は〇○○〇○○から〇〇しましたと言う書類が送られてきまして、地権

者さんのところに反当△△△△を配達、持って行って判を頂いてそれを〇〇〇〇〇〇に

提出すると言う格好になります。〇〇の違いですけど、地権者さんとの話し合いで〇〇

と言う事になっています。 

 

議 長： よろしいですか。 

 

遠 藤： 分かりました。 

 

議 長： その他いかがでしょうか。無い様ですので質疑を打ち切り採決を取らせていただきま

す。議案第２号、農用地利用配分計画（案）につきまして、原案賛成の方の挙手を求め

ます。 

 

委 員： はい（全員挙手） 

 

議 長： ありがとうございます。全員賛成で本案は原案通り決定をいたしました。続きまして

議案第３号、非農地証明について提案説明をお願いします。 

 

事務局： はい、議案第３号、非農地証明の申請についてと言う事でございます。２４ページを

ご覧ください。下記農地に係る非農地証明の可否について決裁を求めると言う事で、受

番が２７番でございます。農地が江府町大字〇〇字〇〇〇〇〇△△△番他全部で△△筆、

合計面積が△，△△△㎡でございます。転用目的は○〇、○〇でございます。申請者は

○○○○〇○○○○にお住いの○○○○さんです。内容につきましては、現在は○○と

なっており、農地として利用していないためと言う事でございます。場所につきまして

は２５ページ、２６ページに航空写真を付けさせて頂いております。以上でございます。 

 

議 長： はい、非農地証明について提案説明がありました。質問、意見のある方は挙手をお願

いします。 

 

本 高： 意見と言うより事務局と竹内推進委員さんと現地を見て回っておりますので報告をさ
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せて頂ければと思います。△月△△日に現地を確認しました△△筆。明らかに周辺もそ

うでございますが〇〇又は〇〇となっておりまして、とても農地に復元することは難し

いという風に思っております。以上でございます。 

 

議 長： 竹内推進委員さんにもお世話になった様ですが何かありますか。 

 

竹 内： 今本高委員さんが言われる様に、とてもじゃないけど構える様な所ではない、道もな

い何もない様な所です。 

 

議 長： ２５ページは〇〇周辺ですけども２６ページは〇〇が通っているところで左上は〇〇

地区の田んぼになりますし、右下は〇〇地区の田んぼになります。△△△△は○○○○

の○○○○になります。ここらあたりは私も時々軽トラで走ってみるんですが、対象地

の辺りは耕作放棄地が大分拡大して、手付かずの状況でそれぞれの圃場の形状からする

と随分立派な形状だったんだなと言う事が想定できますけれども、現状は放棄地が拡大

している状況にあります。ここで示されている対象物件については明らかに原野の中に

埋没している感じだと思います。そう言う実態に辿り着くと、それでは皆さんの方から

質疑をお願いしたいと思います。いかがしょうか。特に無いようですので採決を取らせ

ていただきます。議案第３号、非農地証明につきまして原案賛成の方の挙手を求めます。 

 

委 員： はい（全員挙手） 

 

議 長： ありがとうございます。全員賛成で本案は原案通り決定をいたしました。以上お陰様

で議事が終了いたしました。項番７のその他につきまして事務局より一括説明をお願い

します。 

 

事務局： はい、１ページをご覧頂きましてその他でございますが、次回の農業委員会総会を８

月９日火曜日、午前９時３０分から、こちらの２階多目的室で行いたいと思います。農

地相談会につきましては７月は２８日木曜日、午後１時半から３時半、役場１階相談室

１を確保しております。宇田川推進委員さんと神庭推進委員さんにお願い出来ればと思

います。８月につきましては２５日木曜日、時間は同じく午後１半から３時半で場所は

１階相談室１を確保しております。松本委員さんと加藤会長さんにお願い出来ればと思

います。以上でございます。 

 

議 長： はい、以上につきましてその他含めまして皆さんの方からご質問、ご意見がありまし

たら、お陰様で以上としまして第２９回の総会を閉じさせていただきます。ありがとう

ございました。 
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令和   年   月   日 

 

    署名委員      ８番委員 

 

 

    署名委員      ９番委員 


